

# Mess-Spezialist will besser zu erreichen sein

**Projekt** Firma Novocontrol aus Hundsangen baut im Montabaurer Aubachviertel - Geräte werden weltweit eingesetzt

Von unserem Redakteur  
Thorsten Ferdinand

**Montabaur/Hundsangen.** Im neuen Aubachviertel in Montabaur werden in den kommenden Monaten vor allem Eigentumswohnungen und Büros für Dienstleistungsunternehmen entstehen. Es gibt jedoch auch Ausnahmen: Eine von ihnen ist die Firma Novocontrol, ein Hersteller von komplexen Messsystemen für Wissenschaft und Forschung.

## Serie

Das neue  
Aubachviertel

Heute:  
Novocontrol

Firma empfangen zu können. Novocontrol lässt sich am besten mit dem englischen Begriff „Hidden Champion“ beschreiben. Im Westerwald kennt kaum jemand das Unternehmen mit seinen derzeit 13 Mitarbeitern. In wissenschaftlichen Fachkreisen hingegen hat sich die

Firma längst einen Namen gemacht und ist in ihrem kleinen Spezialsegment weltweit Marktführer. Novocontrol stellt Messgeräte her, mit denen sich sehr genau die elektrischen Eigenschaften von Material-

lien bei unterschiedlichen Temperaturen analysieren lassen.

Besonders auf die Untersuchung schwach leitender Kunststoffe ist die Firma spezialisiert. Die Geräte werden zum Beispiel zur Materialanalyse in der Reifenindustrie, in der technischen Keramik oder auch in der Kosmetikbranche eingesetzt. Regelmäßig verkauft Novocontrol seine Messsysteme an Universitäten. Das Max-Planck-Institut in Mainz war vor 20 Jahren der erste Kunde. Die vielfältigen Anwen-



**Blick vom ICE-Park in Richtung Aubachviertel: In Montabaur wird das bisher noch in Hundsangen ansässige Unternehmen Novocontrol dank der Nähe zum Bahnhof für internationale Kunden gut zu erreichen sein.**

Foto: Thorsten Ferdinand

dingsgebiete der Geräte haben sich unter Chemikern, Physikern und Biologen herumgesprochen. Die Firma sei ohne aggressive Werbung langsam und kontinuierlich gewachsen, erklären Geschäftsführer Dr. Gerhard Schaumburg und Dr. Dirk Wilmer. Die Messsysteme werden in Hundsangen nicht nur verkauft, sondern auch gefertigt. Da die Kosten eines solchen Geräts durchaus auf dem Niveau eines luxuriösen Autos liegen

können, kommen Kunden gerne vor dem Kauf persönlich vorbei und lassen sich beraten. Darüber hinaus sind die Mitarbeiter von Novocontrol selbst regelmäßig im Ausland unterwegs.

Da in Hundsangen die Kapazitätsgrenzen erreicht sind, hat sich Novocontrol nun für den Bau eines Objekts im Aubachviertel entschieden. Zwei Grundstücke an der Ostseite des alten Bahnhofs wurden erworben. Bereits im Spät-

sommer soll mit den Arbeiten begonnen werden. Mitte kommenden Jahres soll alles fertig sein. Das Firmengebäude wird in der Kurve der neuen Aubachstraße stehen. Drei Etagen werden geschäftlich genutzt. Als Dachgeschoss ist eine Penthauswohnung vorgesehen, die vermietet werden soll. Die Fläche neben dem alten Bahnhof an der Hohen Straße bleibt vorerst frei und kann später gegebenenfalls für eine Erweiterung genutzt werden.

Künftig, so hofft die Geschäftsführung von Novocontrol, wird das Unternehmen für Kunden und Vertreter optimal zu erreichen sein. Die Anbindung des Aubachviertels an die Autobahn und das Schnellbahnnetz sei für eine Firma mit internationalem Publikum geradezu ideal. Nicht zuletzt wird das neue Unternehmensgebäude in Montabaur auch genug Platz bieten, um ein paar neue Mitarbeiter einstellen zu können.